

AVANCE

Organo de la Federación Socialista Provincial

Año I. Núm. 96

Diario de la mañana

Sábado 19 Junio 1937

Para librar Euzkadi de las hordas facciosas las fuerzas leales atacan en Aragón y en el Centro Estamos a las puertas de Huesca.-Varias posiciones ocupadas cerca de Toledo

IMPRESION DE UN CONGRESO

Ante la conferencia provincial de la J. S. U.

Cuando escribimos estas líneas, termina la segunda sesión del Congreso provincial de las Juventudes Socialistas Unificadas. Aún no se han atacado a fondo los problemas. La sesión de la mañana estuvo dedicada a escuchar a los legados fraternales y la de la tarde a la lectura de los informes de los distintos Secretariados, que pasarán a unas Ponencias para ser examinados con todo detenimiento. Poco es, pues, el trabajo realizado; pero sí lo bastante para lanzar una impresión general.

Tanscurría la sesión y nosotros rememorábamos tiempos pasados, mejor, hechos de los que fuimos protagonistas y que fueron los antecedentes de la formación de estas Juventudes Socialistas Unificadas. Año 1933. Desde "Renovación", órgano de la Federación Nacional de Juventudes Socialistas, se informaba a los jóvenes de un modo confuso. Todo ello era el resultado obligado de unas divisiones tácticas existentes en el seno de la Ejecutiva. Por aquí entonces tuvo lugar la Escuela Socialista de Verano, en Torrelodones. Y allí no hubo otro tema que el que apasionaba a las juventudes, aunque muchos compañeros trataron de impedir que pasara a primer plano.

Tres discursos de tipo histórico escucharon los alumnos pronunciados por los camaradas Largo Caballero, Besteiro y Prieto. De ellos hubimos de hablar un día y en ellos trataron el tema candente, por aquí entonces, de los jóvenes socialistas.

Vino luego un Congreso nacional juvenil socialista. Sobre todo otro tema, apasionó a los delegados el que era objeto de polémicas: no otra cosa podía ser y en aquel Congreso tenía que liquidarse la cuestión. Así fué. Una mayoría aplastante señaló la nueva línea, táctica de la Juventud Socialista y una nueva Comisión Ejecutiva, eliminados de ella los discrepantes, la encargada de su realización.

A partir de aquél momento se procura la aproximación con los jóvenes comunistas y se va luchando dentro del Partido Socialista para adscribir sus cuadros a esa lucha, intentando que abandone posiciones que se consideran inactuales.

Octubre coloca en primer plano la unidad y ya en 1936, con unas Conferencias provinciales y locales, queda realizada. Ya no habrá jóvenes socialista ni comunistas: sólo jóvenes socialistas unificados. El movimiento fascista obliga a todos al abandono de las Secretarías para marchar al frente. Pasados aquellos momentos, van reorganizándose los cuadros y a poco, en enero del 37, los jóvenes socialistas unificados celebran su Conferencia en Valencia.

Hasta ese momento y desde poco antes ¡cuántas crisis habidas!, que quedarán escritas en el libro de la historia de nuestras luchas para refrescar memorias quizás no muy tarde y para que nos expliquemos hoy y mañana ciertas actitudes conocidas desde hace unos meses.

Nosotros hemos meditado esta mañana y esta tarde, mientras transcurrían las tareas del Congreso, y pensábamos en lo mucho que el Partido Socialista ha puesto en esas Juventudes. Desde el fundador de ellas, hombre salido del Partido, aquél gran representante del pueblo vasco, nuestro Tomás Meabe, hasta sus continuadores, aquellos bravos y abnegados jóvenes de Madrid, Asturias, Bilbao, Andalucía, etc., que en los tiempos heroicos luchaban bajo la tutela

FIGURAS DEL PARTIDO SOCIALISTA



ALVAREZ DEL VAYO

Figura destacada del Partido Socialista que con su brillante actuación en la Sociedad de Naciones ha demostrado al mundo la voluntad de vencer del gran pueblo español. Sus intervenciones en el órgano ginebrino lo han hecho ser el delegado insustituible, colocando el nombre de España en el lugar que merece.

Los soldados de Euzkadi siguen peleando bravamente

Valencia, 18.—El Ministerio de Defensa Nacional ha facilitado esta tarde a las cuatro y cuarto el siguiente parte:

El Jefe del Ejército del País Vasco comunica a este Ministerio de Defensa Nacional que las tropas a sus órdenes que defienden Bilbao, no obstante sufrir los duros ataques que la enorme superioridad de las fuerzas atacantes efectúan con su aviación y artillería se están comportando con enorme bravura que causa la admiración de los técnicos extranjeros. Los

facciosos operan, bien apoyados por los alemanes e italianos, actúan sobre nuestras posiciones de Bilbao. Pero a pesar de todo nuestros soldados luchan empeñadamente habiendo llegado en los últimos combates hasta el cuerpo a cuerpo, en el cual han rechazado con bombas de mano a los facciosos haciéndoles retroceder en su ofensiva hasta sus posiciones primitivas. Se están dando casos heroicos entre los luchadores del ejército español. Hoy se han rechazado dos ataques, haciendo perder al enemigo muchas fuerzas.

Leed EL SOCIALISTA

del Partido Socialista. Este entregó a la unificación unos cuadros de hombres jóvenes formados de un modo perfecto y un gran contingente de jóvenes en toda España avezados a las luchas y entregados desde hacía mucho tiempo a la causa del proletariado.

Y allá quedaron esos jóvenes, reconocidos al Partido que les nutrió espiritualmente y dispuestos a adaptarse a la nueva organización juvenil. Y el Partido Socialista siguió con cariño aquella marcha, convencido de que había cumplido con su deber al facilitar la unión de todos los jóvenes hijos del mismo texto doctrinal.

Bastaba al Partido Socialista con eso. Y conque en la historia de las juventudes constara así. Pero ¿han hecho todos lo mismo? Permítasenos ponerlo en duda y que apuntemos que una vez más el Partido Socialista es víctima de su bondad y su buena fe. Claro que ya no pasará más, porque en ese Partido estamos una legión de hombres dispuestos a poner las cosas en claro y hacer notar nuestra presencia. Todo ello en bien de nuestra causa, que es la de todos los trabajadores.

¡Unificación juvenil! Maravillosa idea, ya plasmada en realidad. Pero, amigos, el Partido Socialista no hurgará en las mentes juveniles para adaptarlas a sus maneras y a sus normas. Conoce de la moral del militante para saber que las Juventudes, hoy por hoy, no pueden ser de ningún Partido. Y lo respeta. A que todos hagan lo mismo estamos dispuestos y por ello trabajaremos con la pluma, con la palabra y por cuantos medios estén a nuestro alcance.

¡POR EUZKADI REPUBLICANA!

Atacar con denuedo por todos los frentes

Atacar por todos los frentes es la obligación del momento, es la solidaridad obligada con los bravos de Euzkadi. Pasó Madrid por el trance apurado de Bilbao y todas las voces se levantaron al unísono para defenderlo.

Se nos asegura que ha abierto Bilbao, bordeando la costa, un nuevo teatro de operaciones ello hará que los invasores tengan que dedicar parte de sus efectivos a taponar la nueva brecha, lo que le haría establecer una línea de fuegoextensísima, o establecer una diagonal con abandono de algún pueblo conquistado.

Ante este esfuerzo inusitado de los defensores de Bilbao, es preciso prestar todas las ayudas que podamos, es necesario, de imprescindible necesidad atacar por todos los frentes, hay que imitar a los combatientes del sector de Huesca.

Caen sobre Bilbao todos los adelantos de la ciencia guerrera, padecen sus poblaciones de una forma tenaz los más sádicos bombardeos, truenan los cañones con un ritmo acelerado, tabletean las ametralladoras a todo galope, aceleran los tanques su marcha penosa trepando por los abruptos del terreno, todo para sembrar la muerte y la desolación, para ya que no pudieron sentir su estado los invasores entre los vivos, ofrecer a los financieros de su traición el reinado silencioso de los espectros.

¡Ah Llorit! Tétrico personaje que inmortalizara Sakespeare, tenía que surgir a mediados del siglo de la civilización toda la jauría, representación genuina del pudridero de conciencias e ideas para superar tu histórico capricho macabro.

La ciencia burguesa corre pareja con la guerra salvadora de privilegios burgueses, a tu forma de explotación se ha adaptado la forma de imponerse y así en Bilbao se está imponiendo el crimen estandarizado, a la destrucción de un pueblo continúa la destrucción de otro pueblo, a la masacre de las caravacas de evacuados, el bombardeo de una población civil, y mientras sigue lanzando sus bramidos el manso spiker de radio Sevilla, celebrando las victorias de los "nacionales".

¡Lágrimas, sangre, fango! Perfume transcendiente que exhornará los triunfos de la bestia.

¡Cuántas maldiciones caerán sobre ti y sobre tu conducta, fatal engendro de la civilización!

¿De qué te serviría el triunfo, teniendo que erigir tu trono en una inmensa pila de cadáveres contraechos?

Nada ni nadie vindicará la traición de los eunucos sublevados.

¡Vengaremos Guernica, Almería, Madrid, Málaga y daremos a nuestra venganza la satisfacción que merece vuestro ultraje!

¡Combatientes de todos los frentes, atacad con denuedo, ayudad a Bilbao!

Nuestros soldados toman una posición en el cementerio de Huesca

Barbastro, 18.—Hoy un grupo de soldados leales salieron voluntarios para tomar una posición en el cementerio de Huesca. Abrieron una mina y a las dos horas la hicieron explotar matando a todos los facciosos que protegían dicha posición, la cual fué ocupada por nuestros bravos soldados.—(Febus.)